

EXPERIENCIA ERASMUS 2024/2025

LEUVEN, BÉLGICA



INTRODUCCIÓN

Leuven es una ciudad pequeña universitaria de Bélgica que tiene alrededor de 100.000 habitantes y que se encuentra a unos 20 minutos en tren de Bruselas. Es una ciudad muy bonita, acogedora y tranquila y sus plazas llenas de terrazas crean un ambiente excelente. Lo bueno de que casi toda la población sea de estudiantes es que siempre hay ambiente. Desde septiembre hasta junio, la ciudad está llena de vida, pero cuando llegan las vacaciones, se queda medio vacía. El centro es precioso, con edificios históricos como el Ayuntamiento y la biblioteca universitaria.

En cuanto al idioma, lo que se habla allí es Dutch pero la mayoría de la gente sabe Ingles, por lo que no vas a tener ningún problema en comunicarte en la calle, los comercios, etc.

Si eres de un sitio cálido, el tiempo aquí puede ser un bajón. Llueve mucho, los inviernos son fríos y anocchece temprano.

ALOJAMIENTO

En Leuven hay muchas residencias, tanto públicas como privadas. En el caso de las privadas, algunas requieren que vayas en persona para poder alquilar la habitación, lo que puede complicar un poco la búsqueda si no estás en la ciudad. Si no consigues plaza en una residencia, otra opción es alojarte en un *Kot*, que es un tipo de alojamiento para estudiantes que se alquila de forma privada.

Yo tuve la suerte de conseguir plaza en una de las residencias públicas de la KU Leuven (Cruysberghs), lo cual no es fácil, ya que la demanda es alta y la diferencia de precio con las privadas es bastante grande. En general, en las residencias públicas suelen dar prioridad a estudiantes internacionales, por lo que no es tan común que admitan a muchos españoles. Aun así, para optar a una residencia pública, puedes solicitar hasta tres opciones a través de la página web de la KU Leuven, donde también encontrarás los plazos y requisitos para la solicitud.

The screenshot shows a webpage from the KU Leuven website. At the top, there's a header with navigation icons and a link to the URL: kuleuven.be/english/life-at-ku-leuven/housing/find-housing/students/residences. Below the header, a banner states: "20% of all student accommodations in Leuven is located in residence halls." The main content is titled "Types of residence halls" and includes three categories:

- Managed by KU Leuven Central Services**: Describes managed halls where 50% of rooms are reserved for international students. A "Read more" button is present.
- Managed by KU Leuven Stuvo**: Describes Stuvo halls offering 3000 rooms, including 600 for international students, 250 studios, and apartments. A "Read more" button is present.
- In cooperation with KU Leuven**: Describes halls built with private investors, featuring qualitative and durable student housing projects. It notes that 20% of rooms are reserved for international students. A "Read more" button is present.

Mi consejo es que empieces a buscar alojamiento lo antes posible. Si no logras plaza en una residencia pública, no te preocupes: hay mucha gente en la misma situación y, aunque pueda llevar algo más de tiempo y el precio sea más elevado, siempre acabarás encontrando algo.

VIAJES Y TRANSPORTE

Para moverte por Lovaina, la mejor opción, tanto por comodidad como por precio, es la bicicleta. Puedes alquilar una en Velo por 75 € o comprar una de segunda mano. Con la bici, llegas a cualquier parte de la ciudad en unos 15 minutos y tienes total libertad de movimiento. Otra alternativa es el bono de autobús por 25 €, pero la bicicleta sigue siendo la opción más práctica. Eso sí, lleva siempre contigo un chubasquero, porque en Bélgica la lluvia es algo casi diario en invierno.

Una de las grandes ventajas de Lovaina es su ubicación: está a solo 20 minutos en tren de Bruselas, que cuenta con dos aeropuertos con conexiones a muchos sitios de Europa. Además, desde la estación de Lovaina puedes viajar en tren a ciudades como Brujas, Gante, Amberes, Dinant, etc. Para ahorrar en estos trayectos, te recomiendo comprar un billete de 10 viajes por 62 €.

Si te organizas bien, en un fin de semana puedes escaparte a París, Ámsterdam o incluso Alemania sin problema. Para estos viajes, FlixBus es una opción económica. También es muy útil la tarjeta ESN (Erasmus Student Network), que cuesta 15 € y ofrece descuentos del 10 % en FlixBus, así como en Ryanair, donde puedes aplicar el descuento en cuatro viajes y facturar una maleta de 20 kg gratis en cada uno de ellos.

ACTIVIDADES Y OCIO

Lovaina es una ciudad ideal para hacer deporte gracias a la gran cantidad de parques para salir a correr. Además, existe la Sports Card, con la que puedes acceder a diversas actividades deportivas, participar en diferentes deportes e incluso ir al gimnasio. De manera similar, también está la Culture Card, que ofrece descuentos y acceso a eventos culturales en la ciudad.

Si algo caracteriza a Leuven es su ambiente universitario. Aquí se puede salir cualquier día de la semana, aunque entre semana suele haber más ambiente, ya que muchos estudiantes belgas vuelven a sus casas los fines de semana. Un plan típico es ir a los "Fakbars", que son bares de las propias facultades donde los precios son más bajos si enseñas tu tarjeta de estudiante. La zona principal de fiesta es Oude Markt, una plaza llena de bares y siempre con mucha gente.

Además, hay eventos organizados por ESN, así que siempre hay planes para hacer. Otra tradición muy popular son los Cantus, una especie de ceremonia universitaria con canciones, reglas, y por supuesto, mucha cerveza.

En cuanto a compras, Lovaina tiene una gran variedad de tiendas de ropa y supermercados. Los supermercados más comunes son Colruyt y Delhaize, que son cadenas belgas, además de supermercados más conocidos como Aldi, Carrefour y Lidl, que también encontramos en España.

UNIVERSIDAD

La KU Leuven es una de las universidades más prestigiosas de Europa, y eso se nota en su nivel de exigencia. A diferencia de otros destinos de Erasmus donde con lo mínimo puedes aprobar, aquí los estándares son bastante altos y los profesores son estrictos. Además, no suelen ofrecer tutorías presenciales, por lo que, si tienes dudas, tendrás que resolverlas en clase o contactar con ellos por correo.

En mi caso, elegí la facultad Group T porque me habían comentado que era más práctica que Arenberg. Si bien es cierto que en Group T hay un enfoque más práctico, en general, tanto sus asignaturas como las de Arenberg son bastante teóricas en comparación con lo que se estudia en Vitoria.

La mayoría de las asignaturas se imparten en inglés, por lo que el idioma no supone un problema. Sin embargo, hay que tener cuidado con la carga lectiva, ya que es común que algunas asignaturas se solapen, sobre todo los laboratorios. Por eso, es importante planificar bien el horario e incluso estar preparado para hacer cambios si es necesario.

Aprobar no es imposible, pero sí requiere esfuerzo. Si tienes la idea de que con lo justo vas a pasar, te recomiendo que ajustes tus expectativas, porque aquí realmente hay que estudiar.

Estudiar en esta universidad es una oportunidad muy valiosa para un futuro.

CONCLUSIÓN

Irse de Erasmus es, sin duda, una de las mejores experiencias que puedes vivir. No solo por la independencia que ganas, sino sobre todo por la cantidad de gente que conoces y las amistades que creas. Es un año en el que te rodeas de personas de todas partes del mundo, compartes momentos inolvidables y aprendes muchísimo, tanto a nivel académico como personal.

Definitivamente recomendaría a cualquiera que se plantee hacer un Erasmus que lo haga. Sin embargo, si tu idea de Erasmus es un año relajado con poco estudio y mucha fiesta, Bélgica, y en especial Leuven, quizás no sea el mejor destino. Aquí la exigencia académica es bastante alta, por lo que, si buscas un sitio donde aprobar sin demasiado esfuerzo, puede que este no sea el lugar ideal.

Además, si estás en el último año de carrera, hay que tener en cuenta que las recuperaciones de los exámenes son en agosto. Esto puede ser un inconveniente si no quieres que el Erasmus te retrase el TFG. Por eso, en mi opinión, Lovaina es un destino más recomendable para estudiantes de tercer año, cuando aún tienes margen para organizarte mejor.

Aun así, más allá de las dificultades académicas, la experiencia de vivir en otro país, conocer nuevas culturas y hacer amigos por toda Europa hace que irse de Erasmus sea una decisión que merece totalmente la pena. Si tienes la oportunidad, no lo dudes!